



「特別警備隊」の隊員養成課程に所属する小野弘喜3等海曹（当時25歳）が、15人を相手にした格闘技訓練中に意識不明となり、約2週間後に死亡していたことが分かった。訓練は通常1対1で行われるといい、海自警務隊は集団暴行の可能性もあるとみて傷害致死容疑で調査を始めた。

【宇城昇、矢追健介】

宇城昇 矢追健介

対して実施されることが多い。3曹の訓練には審判役と指導役の教官2人が付き添い、継

統の意志を確認して、いたが、変調には気付かなかつたという。

特別警備隊養成

集团暴行か

格闘訓練で3曹死亡

の立ち入り検査をするため01年3月に新設された。同広報室によると、特別警備課程は、12月の約10カ月間、「訓練が過酷で脱落者が多い」（海自幹部）といい、遺族による3曹も元の潜水艦部隊に戻る予定だった。

一
篇
正
に
調
査

曰、閣議後の記者会見で、「ご家族の皆さんにとってかけがえのない息子さんが亡くなったわけですから、大変遺憾に思っている」と述べた。そのうえで「敵正に調査してできるだけ早く、しっかり対処していく」と話した。

【牧正、矢追健介、土
本匡孝、後藤直義】

「エリート部隊」の密室で
過酷な訓練か、集団
暴行か——。広島県江
田島市の海上自衛隊で
格闘技訓練中、小野弘
喜3等海曹(当時25歳)
が死亡した事故は、概
要がほとんど公開され
ていない特殊部隊員の
練中の事故とはいえ大
変遺憾に思っている。
隊員の遺族に申し訳な
い」と話した。しかし
死亡原因や背景などに
は触れなかつた。
特別警備隊は北朝鮮
の不審船が能登沖に現
る練でも知られてお
る海自幹部は、「
ある海自幹部は、「
折れたり骨折する
当たり前。かなり
が途中でやめてい
が厳しい訓練をして
たら、胸を張って

それだけに過酷な訓練でも知られており、ある海自幹部は「歯が折れたり骨折するのは当たり前。かなりの数が途中でやめている。厳しい訓練をしてやめたら、胸を張って(元

の部隊に戻れるとい
う意識があつたかもし
れない」と話す。

父
1
対
15
は
聞
いて
ない

父
1
対
15
は
聞
いて
ない

16

練習問題によると、間題の訓練は素手で相手に立ち向かう「徒手格闘」。3曹は1人50秒

が、2日後に急性硬膜下血腫で死亡した。



昨年6月に公開された海自「特別警備隊」の訓練
(海上自衛隊提供)

海自格闘訓練

医官立ち会わざ

脳外科搬送も1時間遅れ

広島県江田島市にある海上自衛隊第1病院
学校入校中の3等海曹(25)が15人を相手にし

3等海世（死亡後に2
曹に昇進）。問題の訓
練は9月9日午後、約
3キロのランニング、2

「打つ手がない」と県市
の病院に転送、到着し

に直接連んで「いわれは後遺症は残っても助かっただかもしない」と

常緊急事態に対応できるよう医官を立ち会わせている。教官（2

に耐えられる技量を
ついたかは疑問」(自
幹部)という。

たのは同7時すぎで、直接運ぶより1時間程度遅れた可能性がある。その後脳死状態となり、約2週間後の25日に急性硬膜下血腫で

調査委が注目しているのは、危険を伴う特警隊の訓練で医官が立ち会っていなかつた点。狭い場所での戦闘

等海蔵)は剣道初段、少林寺拳法初段で、指導者の目安となる陸自の格闘技の課程も履修していなかった。3年後には初步の格闘ができる

ある同県県市病院に迎ばれるまで約2時間かかり、治療が運れた可能性があること判明。海自は安全管に問題があったとみて、週明けにも中間報告を公表する。

サイクルで行われた。調査委によると、3歳は2、3人目でふらふらになり、14人目であごに打撃を受けて尻もちをついた。別の学生によって立たせられたが失神。この際、立ち会い教官は「酸欠か熱中症と判断した」という。関係者による

時間かかり、治療が遅れた可能性があることも判明。海自は安全管理に問題があったとみて、週明けにも中間報告を公表する。

調査委によると
曹は2、3人目であら
ふらになり、14人目で
あごに打撃を受けて尻
もちをついた。別の学
生らによつて立たせら
れたが失神。この際、
立ち会い教官は「酸欠
か熱中症と判断した」
という。関係者による

た格闘訓練中に倒れて死亡した問題で、訓練 당시에는 교관이 서있었지만 해양부 지방 감독부의 사고로 조사위원회가 조사한 바에 따르면 그는 그날 오후 4시 45분에 서 있었지만 교관이 2명 서 있었던 1대15 규모의 혼합格闘 훈련은 50초 단위로 이루어졌고, 교체 시간은 10초로 정해져 있었지만 사이클로 행해졌다. 그는 그날 오후 4시 45분에 서 있었지만 교관이 2명 서 있었던 1대15 규모의 혼합格闘 훈련은 50초 단위로 이루어졌고, 교체 시간은 10초로 정해져 있었지만 사이클로 행해졌다.

話した

海曹死亡

「途中で意識飛んだ」

3カ月前 元 同僚隊員が証言

海上自衛隊第1術科

学校入校中の3等海曹
(25)が15人相手の格闘

訓練中に倒れ死亡した

問題に絡み、事故の3

カ月前に同様の訓練を

経験してけがをした元

同僚隊員(25)が毎日新

聞の取材に、「意識を

失うような厳しい訓練

だったことをもっと訴

えるべきだった」と話

した。教官が「手を抜

くなよ、こいつのため

にならんぞ」と声をか

けたとも証言。一方で

「去っていく私に真剣

に付き合ってくれてう

ま

れしかった」と複雑な心境も吐露した。

元同僚隊員は5ヶ月

末、海自の特殊部隊「特別警備隊」の養成課程に立って組み手をしていった」という。

元同僚隊員は少し空手の経験があったたために前歯が欠け、脛を切り足首も痛めたらしい。「意識が飛んだ状態で立って組み手をし

て死んでいた」という。一般的の人には分かってしまうと推測する。だが

「彼(死亡した3曹)にはあまり武道経験がないから、同期生らが去つて

いく私に真剣に付き合

た同期生たちは日々、『死』を覚悟して生きていくことになる。一般的の人には分かってしまうかも知れないが、同期生らが去つて

たという。一方で「集団暴行・リング」などと報道されていることに違和感があるという。「部隊の特性上、課程を終えた同期生たちは日々、『死』を覚悟して生きていくことになる。一般的の人には分かってしまうと推測する。だが

「死」を覚悟して生きていくことになる。一般的の人には分かってしまうかも知れないが、同期生らが去つていく私に真剣に付き合つてくれてうれしかった」と話した。訓練終了後、正座してみんなにあいさつした時泣きじゃくり、同期生たちも泣いていたという。

格闘訓練の継続につけてくれてうれしかった」と話した。訓練終了後、正座してみんなにあいさつした時泣きじゃくり、同期生たちも泣いていたという。

格闘訓練の継続につけてくれてうれしかった」と話した。訓練終了後、正座してみんなにあいさつした時泣きじゃくり、同期生たちも泣いていたという。

格闘訓練の継続につけてくれてうれしかった」と話した。訓練終了後、正座してみんなにあいさつした時泣きじゃくり、同期生たちも泣いていたという。